



S'ENGAGER POUR CHACUN
AGIR POUR TOUS

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

DÉCLARATION DE
LA COMMISSION EXÉCUTIVE DE LA CFDT

N°06

22 MARS 2023

INTERVIEW DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE

0 réponse !

Après 2 mois d'un mouvement social responsable et d'une importance inégalée depuis 50 ans, la CFDT attendait une parole présidentielle empreinte d'écoute, d'apaisement et d'ouverture. **Malheureusement, celle-ci a une nouvelle fois été la démonstration d'un entêtement incompréhensible à occulter ce qui se passe dans la société** tant sur la question des retraites que sur la question du travail et alors que notre démocratie est ébranlée.

Concernant la réforme des retraites, la CFDT note qu'aucune inflexion n'a été annoncée. C'est une nouvelle forme de mépris pour les 94% d'actifs qui s'opposent à cette réforme dont ils ont parfaitement compris les objectifs et le contenu. **La CFDT appelle l'ensemble des travailleurs et travailleuses à se mobiliser le jeudi 23 mars dans toute la France, de façon massive, déterminée et calme pour continuer de revendiquer le retrait du projet de loi.**

Différents chantiers ont été annoncés dont certains concernent directement le champ des partenaires sociaux. Sur le partage de la valeur, au lieu d'imaginer de nouveaux dispositifs, l'exécutif peut reprendre à son compte le contenu de l'accord interprofessionnel négocié ces dernières semaines. Sur les conditions de travail et la pénibilité, la CFDT a proposé pendant la concertation un dispositif pour sa prise en charge complète... afin de réparer les inégalités produites par l'arrêt du C3P (Compte personnel de prévention de la pénibilité), lui-même décidé par l'actuelle majorité !

Le Président de la République a annoncé une nouvelle méthode – particulièrement floue pour l'instant – tout en continuant à expliquer quelles étaient les bonnes solutions qu'il avait d'ores et déjà décidées. Plus grave, l'attaque frontale vis-à-vis de la principale organisation syndicale de notre pays est un non-sens. La CFDT, sur les retraites comme sur l'ensemble des autres dossiers, exprime les injustices vécues par les travailleurs et travailleuses, propose des solutions concrètes et s'engage quand des améliorations sont possibles. Forte de sa cohérence et de sa constance depuis de nombreuses années, elle agit pour le progrès social. C'est cela la marque de la responsabilité.

La CFDT attend de vrais signes d'apaisement et d'écoute pour affronter les défis incontournables qui sont devant nous, notamment la transition écologique. Notre pays a besoin d'un projet à long terme. Notre démocratie n'a pas besoin de petites phrases mais d'actes urgents pour renforcer la démocratie sociale et pour prendre en compte les attentes de la société.

SERVICE DE PRESSE

TÉL : 01 42 03 80 12
presse@cfdt.fr

DOMINIQUE PRIMAULT
Attaché de Presse

VALÉRIE MALET
Assistante

 @CFDT

 /la.CFDT

 CFDT

CFDT.FR